

Grüne Sonne – ein Waldviertler Umwelt-Startup, welches mit voller Kraft und jedem einzelnen Projekt der Klima- und Biodiversitätskrise entgegenwirkt. Dafür nutzen wir die Kraft der Sonne – in der Region, für die Region.

Startups kennt man oft in Verbindung mit digitalen Lösungen und dem urbanen Raum. Unser Startup „Grüne Sonne“ kommt aus dem Herzen des Waldviertels und beschäftigt sich mit erneuerbaren Energien und der Lösung der Klima- und Biodiversitätskrise. Unser Ansatz ist leicht zu verstehen. Wir lassen Photovoltaik-Anlagen auf gepachteten Dach- und Betriebsflächen im Waldviertel errichten, verkaufen den nachhaltig erzeugten Strom an regionale Anbieter und fördern damit Umweltprojekte in der Region. In jedem Gemeindegebiet, in dem sich eines unserer „Biodiversitätskraftwerke“ (Grüne Sonne PV-Anlage) befindet, werden die Aufforstung von Mischwald, die Renaturierung von Flüssen, die Schaffung von Biodiversitätsflächen, Klima-Workshops für Dorfkindern und die Förderung von Bienen, Hummeln und anderen Nützlingen vorangetrieben und finanziert.

Wir nutzen einerseits Photovoltaik, um die Energiewende anzugehen und andererseits den Verkauf von grünem Strom, um Geld für unsere Umweltprojekte zur Verfügung zu haben. Zukünftig wenn Nachhaltigkeitsberichterstattung für Unternehmen verpflichtend sein wird, bieten wir „Unternehmen aus der Stadt“, welche aktiv keinen Hebel für regionalen Umweltschutz haben, die Möglichkeit sogenannte „Patenschaften“ für unsere Biodiversitätskraftwerke zu übernehmen. Damit haben diese Unternehmen die Möglichkeit sowohl die PV-Anlage selbst, den grün erzeugten Strom, als auch die nachgelagerten Umweltprojekte über 20 Jahre hinweg in Ihre Nachhaltigkeitsberichterstattung mitaufzunehmen und so aktiv regionalen, transparenten und sichtbaren Umweltschutz in Österreich zu leisten.

Um die Energiewende zu schaffen, müssen wir in unserem Land das Potential unserer Dachflächen ausschöpfen. Gerade im Waldviertel, einer stark ländlich geprägten Region, in der die Landwirtschaft eine tragende Rolle spielt, gibt es sehr viele große Dachflächen, welche sich ideal für die Errichtung von Photovoltaikanlagen eignen. Für unsere Verpächterinnen und Verpächter bietet sich mit einer Kooperation mit Grüne Sonne die Möglichkeit ungenutzte Dachflächen sowohl zu einer Einnahmequelle zu machen als auch durch die nachfolgenden Umweltprojekte Gutes für die Region zu tun. Ein zusätzlicher Vorteil welcher sich für unsere „Grüne Sonne Bauern“ bietet, ist z.B. die Möglichkeit selbst in den Genuss unserer Umweltprojekte zu kommen. Oft haben die Landwirtinnen und Landwirte im Waldviertel durch die Klimakrise und der großen Trockenheit in den letzten Jahren mit dem Borkenkäfer und damit einhergehend mit dem Absterben der Fichtenbestände zu kämpfen. Wir forsten zukünftig gemeinsam mit unseren „Grüne Sonne Bauern“ klimafitte Mischwälder auf, völlig kostenfrei, und leisten damit einen essenziellen Beitrag, dass unsere Wälder auch zukünftig unseren Lebensraum verbessern und wichtige CO²-Speicher bleiben. Hinsichtlich der PV-Anlagen fallen für Dachverpächterinnen und -verpächter keine Kosten an – im Gegenteil. Wir übernehmen die Errichtung, die Wartung, die Versicherung und übergeben nach 20 Jahren, am Ende der Pachtdauer, eine voll funktionsfähige Anlage welche, nach dem momentanen Stand der Technik, danach noch mindestens 10-15 Jahre nachhaltigen Strom produzieren kann.

Zusätzlich ermöglicht es Grüne Sonne auch Einzelpersonen an unserer Vision teilzuhaben. Einerseits gibt es die Möglichkeit uns finanziell durch Spenden zu unterstützen, welche direkt für die Errichtung unserer „Biodiversitätskraftwerke“ genutzt werden. Andererseits sind wir bei der Umsetzung unserer regionalen Umweltprojekte auf viele tatkräftige Hände angewiesen. Mit der Anmeldung auf unserer Website werden Interessierte immer kontaktiert, wenn in ihrer Umgebung Projekte umgesetzt werden und somit können wir gemeinsam unseren Lebensraum ein Stück besser machen.

Auch bei unseren Umweltprojekten steht die Region im Vordergrund. Wir arbeiten hier mit den besten regionalen Expertinnen und Experten hinsichtlich der Erhaltung unserer Artenvielfalt, beim Waldsetzen als auch bei der Förderung von Nützlingen zusammen. Beim regionalen Umweltschutz überlassen wir nichts dem Zufall.

Unser Ansatz bei Grüne Sonne ist „In der Region, für die Region“. Wir fördern die regionalen Wertschöpfungsketten, schützen die Umwelt und die Artenvielfalt vor Ort und machen Klimaschutz transparent und sichtbar. Jede und jeder kann sich unsere „Biodiversitätskraftwerke“ und unsere umgesetzten Projekte vor Ort ansehen. Wir machen das Land nicht nur klimafit, sondern auch zu einer noch lebenswerteren Region. Alle die unsere Vision begleiten möchten finden weitere Informationen auf gruenesonne.at und können unser Wirken auf LinkedIn, Facebook und Instagram verfolgen.



Erstes Waldsetzen mit unserem regionalen Kooperationspartner „waldsetzen.jetzt“



Unser erstes „Biodiversitätskraftwerk“ entsteht noch im Juni in Sallingstadt



@GRUENESONNE.AT

Folge uns auf Insta -> einfach QR-Code scannen